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追本溯源，探索新闻背后的故事

是顺市衰落，还是逆势重生？
早餐企业期待收复“失地”
水金辰 朱欣 记者 俞宝强 程兆

俗话说，成也萧何，败也萧何……

合肥放心早餐在 10 年的风雨中，正是顺应市场的需求，获得了初步的成功，但也因为市场的选择，如今步履维

艰。那么，在市场选择的“浪潮”不断“更替”中，“放心早餐”能否实现“凤凰涅槃，浴火重生”？

至去年末，合肥市区常住人口已

有355万人，如果按照其中三分之一

人会出外吃早餐，每个人消费约3到

4元计算，那一天的早餐销售额就有

360~480万，一年就是15亿左右。

由此可见，早餐市场的规模还

是相当大的。同时，在市民中间，习

惯在外吃早餐的人群基本固定，他

们每天的消费习惯也差不多，这就

是说早餐市场具有一定的稳定性，

对于早餐点的经营者来说，这就是

收入稳定的保证。这样算来，“放心

早餐”在“理想状态”下，还是可以大

有作为的。

今年 5 月，我省商务厅针对规

范化发展合肥“放心早餐”，向社会

征求意见。如今，“放心早餐”体系

建 设 和 管 理 的 试 行 规 范 已 经 出

台。记者了解到，政府将鼓励“放

心早餐”与城市规划建设一起，在

人口社区分布密集的地方，以及人

口流动密度大的地方布点。除了

点多面广外，早餐车和早餐店还将

制定统一标准。

市场：“放心早餐”仍可大有作为
7月28日，记者为了赶在市民吃早饭之前，

早上6点就来到公交四公司南站牌的“放心早

餐”摊点。

经过几日的聊天，经营主“小伙子”热情

地招呼我们。当我们问他为什么会干这个的时候，

小伙子笑了笑说：“大专毕业，找工作也好难，图个生

活呗。”

“无论刮风下雨，每天早晨 4 点多钟就起床接

餐。按要求，到了 9 点半就必须收摊。营业时间只

有几个小时，一天最多卖400多元，遇上节假日上班

的人少、居民起床晚，只有一两百元销售额。”小伙子

告诉记者，他一个月下来，销售额不到一万元，然后

统一交到公司，按12%提成，一个月赚不到1200元。

“卖早点，一站就是几个小时，没人顶班时，连上

厕所都困难。做完这个月我就不想再做了。”小伙子

很委屈地说，这个收入根本没有年轻人愿做，周边的

早餐车车主，全部都是四五十岁的本地下岗人员。

从小伙子身上，记者看到合肥放心早餐的诸多

问题，而合肥放心早餐如何进退留转？事实上，记

者了解到，和合肥放心早餐几乎同时起跑的广州、

太原等地，同样面临早餐发展的困局，郑州甚至几

度起伏。

采访最后，小伙子说，早餐革命，期待再出发。

早餐革命，期待再出发

趋势：崛起到衰落，或再次复兴
对于“放心早餐”的崛起到衰落，

或再次复兴，记者采访了“放心早餐”

四大公司之一的福年来。该公司陈

经理对“放心早餐”复兴很有自信。

记者：在产品上，下一步如何突

破，以至于可以适应市民的各种口

味？

陈经理：现在我们每个月，都要

求每个部门推出两种新产品。同时

根据季节的特性，我们会推出季节性

产品。比如说，在夏季，我们就推出

了绿豆汤、冰糖营养汤等。

记者：当前马路摊也占据着一定的市

场，“放心早餐”如何从中立于不败之地？

陈经理：目前市场上大概有近万

个马路摊点，我们只占了很小的市场

份额。我们将通过建立统一形象、

统一价格，并且由单一的供货商统

一配送，还有一级督导和二级督导

每天对早餐点进行检查，严防食品

安全问题。我相信，随着居民食品

质量安全意识的提升和政府逐渐规

范早餐需求，我们的营养早餐会有

更好的发展。

记者：“放心早餐”目前处境不是

很好，如何实现“绝地反击”？

陈经理：我们的摊点，在二环以

外覆盖的范围还是比较小。庐阳工

业园、瑶海工业园和双凤开发区这

些地方的“放心早餐”摊点几近为

零。如果政府对那些区域的早餐管

制放开，我们会在那里打开更多的

市场。


